

HAUTE GIRONDE

Trouver sa voie de manière ludique

ÉDUCATION Le Campus des métiers propose aux collégiens de découvrir les métiers techniques



Les collégiens ont découvert par le jeu des métiers dont ils n'avaient jamais entendu parler. PHOTO CMO

Les journées « découvertes des métiers » ont réuni près de trois cents élèves durant toute la semaine dernière au Campus des métiers et qualifications maintenant en environnement sensible basé au lycée professionnel de l'Estuaire à Blaye. Ces journées sont destinées aux élèves de 4^e et 3^e et ont pour vocation de faire découvrir les métiers et formations en lien avec le campus.

Les collégiens venus de Libourne, Bourg-sur-Gironde, Saint-Ciers-sur-Gironde, Blaye, Soulac et des classes prépa de Blaye et Libourne ont été invités à participer à des ateliers modulaires et mobiles pour sensibiliser les jeunes aux métiers de l'industrie par le geste et la simulation. Ce dispositif est mis en œuvre par le campus et est cofinancé par le Rectorat de Bordeaux et la Région Nouvelle-Aquitaine.

Conçus et présentés sur des caissons mobiles, les ateliers pratiques permettent de s'exercer aux métiers en se prêtant à des simulations de gestes et des jeux interactifs. À ces ateliers, le campus a adjoint des jeux de société qu'il a créés : le « 10000 Méga », le « Pictogrammes », « Elementary », etc. Vien-

ent s'ajouter des plateaux techniques et chantier école articulés autour de la chaudronnerie, des systèmes numériques, de la maintenance nucléaire et de la radioprotection, avec des visites touchant directement la découverte des métiers.

D'autres actions à suivre

Une deuxième semaine prévue en mars autour des métiers de l'industrie pharmaceutique affiche d'ores et déjà complet avec 400 participants inscrits. « Ces actions sont très appréciées par les élèves et leurs encadrants qui découvrent les métiers d'une autre façon que par le biais de conférences souvent rébarbatives pour un jeune public », indique Lydie Barbaud, directrice opérationnelle du Campus. « Et plusieurs élèves, à l'issue de la visite, ont émis le souhait de venir se former au Campus ».

Une autre action portée par le campus, « Fémin'Industrie », aura lieu début avril et consiste à faire découvrir aux jeunes filles de 4^e et 3^e, les métiers de l'industrie en partenariat avec la centrale nucléaire de Braud-et-Saint-Louis, et toujours en faisant appel aux jeux.

P.L.

CAVIGNAC



Autour du maire, Élodie Gajac, Lucas Vedere-Mercadier, Severine Foucher et Ludvine Bouvet : le projet consiste à ouvrir la régle agricole aux écoliers. PHOTO MARIE-CHRISTINE WASSMER

Les élèves mettront les mains dans la terre

Le 21 janvier, Élodie Gajac, la directrice de l'école communale Les Platanes représentant l'Education nationale et le maire Jean-Jacques Edard représentant le domaine Yves-Courpon, ont tous les deux signé une convention de partenariat (1).

Cette convention porte sur les activités pédagogiques prochainement mises en place sur le domaine viticole et maraîcher. L'objectif de cette convention de trois ans renouvelable par tacite reconduction est volontaire et fait suite au legs d'Yves Courpon en 2017. Ainsi les élus ont souhaité ouvrir le domaine en particulier avec l'école. « Nous allons enrichir et axer des projets d'école, tout le long de l'année sur ce domaine, en lien avec Lucas pour la partie viticole et Ludvine pour le maraîchage, notamment en termes de pollinisation par les insectes et les animaux, de

connaissance d'un vignoble, de sensibilisation à la diversité, de jardinage avec la création d'un parcours du semis à la récolte puis à l'assiette », détaille Élodie Barjac.

Des activités pédagogiques seront organisées par classe ou par groupe de classe qui pourront s'installer sur une journée entière ou par séance de 45 minutes. De quoi prévoir de beaux projets pour faire découvrir la vigne et le maraîchage aux enfants de la commune.

Actions concrètes

« Il s'agissait pour nous, le conseil municipal, d'acter par une convention cadre des liens réels avec les écoliers et leurs enseignantes. Celle-ci sera complétée par des conventions particulières proposant des actions concrètes avec des objectifs propres, ce qui veut dire que ce domaine est ouvert à la directrice, non pas d'une manière

passive mais active, interactive et expérimentale. J'aimerais que les petits Gironnins connaissent l'environnement de mettre les mains dans la terre grâce à des carrés potagers, qu'ils vivent des leçons de choses comme d'antan, ce qui aura l'intérêt de leur créer des émotions et peut-être des vocations », souhaite l'édile.

Le domaine agricole Yves Courpon s'étend pour 1 000 m² de serre, 7 000 m² de plein champs et pour l'activité viticole, 20 hectares de vigne.

M.-C.W.

(1) En présence de Lucas Vedere-Mercadier, directeur d'exploitation, Ludvine Bouvet chargée du projet maraîchage, Romane Fernandez, chargée communication, Frédéric Gradaive, directeur de la régle agricole, et Séverine Foucher conseillère déléguée éducation.

SAINT-SAVIN

Un salon pour se sentir bien

L'association Les loupiots de chez nous ajoute une nouvelle corde à son arc avec l'organisation le week-end prochain de leur premier salon sur le thème de la nature et du bien-être. Quinze exposants seront présents demain à 9 heures dans la salle des halles.

« Cette idée-là est venue d'une envie d'animer la commune avec un nouvel événement, indique un des organisateurs. L'objectif de ce salon est de permettre aux visiteurs de découvrir les clés pour trouver leur propre bien-être. Ils pourront rencontrer des spécialistes dans les domaines des cosmétiques naturels, de l'habitat sain, du yoga, de l'ostéopathie, de la relaxation... Notre socle reste le partage, l'échange, le plaisir de se côtoyer, en résumé le bien-être. Et, ce qui nous différencie d'autres salons, est peut-être notre côté moins ésotérique ».

Deux thèmes fort animés par des professionnels sont prévus : une conférence sur l'énergie de l'habitat samedi à 15 heures et une autre



Des créatrices présenteront leurs bijoux. PHOTO M.-C.W.

dimanche également à 15 heures sur les vertus du thé. Les visiteurs retrouveront dans ce salon toutes les tendances du moment en matière de bien-être, pour prendre soin d'eux et de leur entourage.

Des créateurs d'art seront aussi présents et ceux qui aiment notamment les pierres précieuses et les bijoux pourront trouver des idées cadeaux à l'approche de la Saint-Valentin. Un départ pour une

marque nature dimanche matin à 9 heures aura lieu à l'entrée des halles avec l'association Marche pour tous qui permettra à ceux qui le souhaitent de se détendre en plein air. Un foodtruck sur place permettra une restauration sur place.

M.-C.W.

Salon gratuit et ouvert de 9 heures à 18 heures, samedi et dimanche. Contact 0681915361.

COMMUNES EXPRESS

PUGNAC

Concours de dictée. Le club des Rayons d'or et Génération Mouvement 33 organisent un concours de dictée le vendredi 7 février au foyer

culturel à partir de 14 h 30. Inscription sur place. Pour tous renseignements s'adresser au président départemental Raymond Laymond au 05 57 68 82 66 ou au 07 62 65 13 83.

L'ACTUALITÉ LOCALE VOUS PASSIONNE ?

Nous recherchons
1 CORRESPONDANT
homme/femme

DEVENEZ CORRESPONDANT DE PRESSE

- Vous êtes disponible et ouvert
- Vous disposez d'un ordinateur avec Internet
- Vous aimez l'écriture et la photo
- Vous possédez un bon niveau de connaissances générales

Ecrivez à :
Journal Sud Ouest
15, cours de la République
33390 BLAYE,
p.lascourreges@sudouest.fr
gironde@sudouest.fr

Pour la commune
de **ST-CIERS-SUR-GIRONDE**